

**ANALISIS MEKANISME *GOOD CORPORATE GOVERNANCE***  
**(Kepemilikan Institusional, Kepemilikan Manajerial, Manajer Divisi**  
**Perdagangan, dan Manajer Divisi Simpan Pinjam) UNTUK MENGUKUR**  
**TINGKAT TATA KELOLA PERUSAHAAN PADA KPRI UNIVERSITAS**  
**BRAWIJAYA**

Skripsi

Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan  
Memperoleh Gelar Sarjana Manajemen



Disusun oleh:  
**BERTUS RONI**  
NIM: 2017120029

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN**  
**FAKULTAS EKONOMI**  
**UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI**  
**MALANG**  
**2021**

## RINGKASAN

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menyelidiki dampak dari komponen (*Good Corporate Governance*) yang mencakup divisi kerja di KPRI UB, diantaranya ialah: kepemilikan institusional, kepemilikan manajerial, manajer divisi perdagangan, dan manajer divisi simpan pinjam untuk mengukur tingkat tata kelola perusahaan pada KPRI Universitas Brawijaya.

Sampel dalam penelitian ini adalah laporan anggaran keuangan pada KPRI Universitas Brawijaya di Malang dari tahun 2016-2018. Metode penelitian yang saya gunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kuantitatif deskriptif.

Hasil dari penelitian ini menerapkan sistem tata kelola yang baik dengan menggambarkan kondisi divisi kerja pada KPRI UB, mencakup divisi: (1) kepemilikan institusional pada KPRI Universitas Brawijaya mengalami penurunan tiap tahunnya. Meskipun dalam keadaan menurun ini membuktikan bahwa KPRI Universitas Brawijaya tidak lagi bergantung pada nilai investasi dari pihak investor, dikarenakan total aset yang dimiliki pihak kepemilikan manajerial lebih besar dari pada pihak kepemilikan institusional. (2) kepemilikan manajerial mengalami peningkatan tiap tahun pada KPRI Universitas Brawijaya. dilihat dari jumlah lembar saham, total lembar saham, dan harga saham per lembar yang meningkat per tahunnya. (3) manajer perdagangan mengalami peningkatan pada KPRI Universitas Brawijaya, ini dibuktikan dengan peningkatan omzet perdagangan tiap tahunnya. (4) manajer divisi simpan pinjam sangat dikelola dengan baik oleh pihak manajer divisi simpan pinjam pada KPRI Universitas Brawijaya, teruji dari Rasio Likuiditas mengalami peningkatan pertahunnya. Hal ini menunjukkan bahwa KPRI Universitas Brawijaya dapat memenuhi komitmen sementara sebelum jatuh tempo.

*Kata Kunci : Analisis Mekanisme Good Corporate Governance Untuk Mengukur Tingkat Tata Kelola Perusahaan Pada KPRI Universitas Brawijaya.*

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Sistem tata kelola perusahaan yang baik (*Good Corporate Governance*) atau disingkat dengan GCG adalah aturan yang mendasari interaksi dan instrumen untuk menangani organisasi yang bergantung pada undang-undang dan pedoman serta moral bisnis. Penggunaan mekanisme *Good Corporate Governance* dalam suatu administrasi dan organisasi yang hebat dapat meningkatkan pelaksanaan *hierarkis* dan ekonomi moneter yang berlarut-lurut sangat baik untuk mitra keuangan dan pemangku kepentingan (investor dan pemangku kepentingan / *stakeholder*). Instrumen *Good Corporate Governance* adalah prinsip yang masuk akal dari permainan teknik dan hubungan antara kelompok yang menetapkan pilihan dengan kumpulan yang mempraktikkan kontrol dimana persepsi dan manajemen lebih lanjut diselesaikan pada pilihan. (Fatayatiningrum, 2011). Instrumen tata kelola perusahaan yang hebat membahas sekelompok kerangka kerja yang mempengaruhi keputusan yang perlu dibuat oleh para pemimpin ketika ada pembagian antara kepemilikan dan kontrol (Purwaningtyas, 2011). Disini fungsi *Good Corporate Governance* digunakan untuk mencari analisis mekanisme (GCG), mencakup divisi kerja dan tata kelola yang ada di KPRI Universitas brawijaya, yaitu: (kepemilikan institusional, kepemilikan

manajerial, manajer perdagangan, dan manajer divisi simpan pinjam) untuk mengukur tingkat tata kelola pada KPRI Universitas Brawijaya.

(Askiyanto, 2018) menjelaskan bahwa penatausahaan merupakan kerangka kerja yang dimaksudkan untuk mengkoordinasikan penyelenggaraan suatu instansi secara profesional.

Salah satu bentuk kerjasama yang dikenal dalam budaya Indonesia adalah (Koperasi Pegawai Republik Indonesia) atau bisa disingkat KPRI. KPRI adalah wadah yang cocok untuk para pegawai pemerintah (seperti PNS) yang mengawasi untuk membantu pegawai pemerintah. Oleh karena itu, dalam pelaksanaannya KPRI membantu (PNS) sebagai individu perwakilan pemerintah adalah warga negara Indonesia yang memenuhi syarat dan kriteria tertentu untuk menjadi (PNS) di Indonesia. Untuk menghindari kecurangan yang dilakukan pemangku kepentingan (*stakeholder*) dan Investor serta buruknya tata kelola dalam suatu instansi, maka perlu diterapkan mekanisme *Good Corporate Governance* yang diharapkan dapat berfungsi dengan baik dan bertujuan untuk menghindari kecurangan-kecurangan seperti itu. Mekanisme *Good Corporate Governance* yang diterapkan dalam penelitian saya ini meliputi beberapa divisi kerja pada KPRI UB, ialah: kepemilikan institusional, kepemilikan manajerial, manajer perdagangan, dan manajer divisi simpan pinjam untuk mengukur tingkat tata kelola pada KPRI Universitas Brawijaya. KPRI Universitas Brawijaya di Malang adalah Koperasi yang beranggotakan para dosen serta mahasiswa Universitas Brawijaya. KPRI dapat didirikan di lingkungan departemen atau

instansi. KPRI UB sendiri berkedudukan di Malang dan didirikan pada tanggal 12 Mei 1969.

## **1.2 Fokus Penelitian**

Bagaimana proses pengelolaan tata kelola perusahaan dengan memperhitungkan (*Good Corporate Governance*) yang terdiri dari beberapa divisi kerja pada KPRI UB, diantaranya ialah: Kepemilikan Institusional, Kepemilikan Manajerial, Manajer Divisi Perdagangan dan Manajer Divisi Simpan Pinjam?

## **1.3 Tujuan Penelitian**

Memberikan bukti penelitian/pengamatan tentang cara pengelolaan perusahaan dan pengawasan administrasi dengan mempertimbangkan (*Good Corporate Governance*) sebagai komponen dasar dari penelitian ini di KPRI Universitas Brawijaya.

## 1.4 Manfaat Penelitian

### 1. Manfaat Teoritis

Manfaat dari penelitian/pengamatan saya ini ialah diperlukan untuk memberikan pemahaman atau informasi yang berharga dalam memperluas peningkatan informasi, khususnya tentang pelatihan dampak komponen tata kelola perusahaan yang baik terhadap beberapa divisi kerja yang ada di KPRI UB untuk mengukur tingkat tata kelola pada KPRI UB.

### 2. Manfaat Akademis

Diharapkan bahwa hasil penelitian/pengamatan saya ini dapat dijadikan sebagai sumber *perspektif* atau referensi bagi mahasiswa untuk bahan renungan pemeriksaan tambahan.

### 3. Manfaat Praktis

Hasil dari penelitian/pengamatan saya ini dapat dijadikan sebagai kritik, secara spesifik seberapa besar keuntungan yang diperoleh dari pelaksanaan (GCG) khususnya dalam bidang divisi yang ada di KPRI UB, meliputi: (kepemilikan institusional, kepemilikan manajerial, manajer perdagangan, dan manajer divisi simpan pinjam) untuk mengukur tingkat tata kelola pada KPRI UB.

## **1.5 Ruang Lingkup**

Pada penelitian ini, peneliti meneliti tentang Analisis (*Good Corporate Governance*) yaitu komponen yang diteliti meliputi beberapa divisi yang ada di KPRI UB diantaranya ialah: (Kepemilikan Institusional, Kepemilikan Manajerial, Manajer Divisi Perdagangan, dan Manajer Divisi Simpan Pinjam) untuk mengukur tingkat tata kelola pada KPRI UB.

Lokasi penelitian ini dilakukan di KPRI UB. JL. MT Haryono No. 169. (Dinoyo, Lowokwaru, Ketawanggede, Kecamatan. Lowokwaru, Kota Malang, Jawa Timur), kode pos (65144).

## DAFTAR PUTSAKA

- Abdillah, S. Y., & Purwanto, R. A. E. S. N. 2016. Pengaruh Good Corporate Governance Pada Manajemen Laba (Studi Empiris Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2013-2014), *Journal Riset Mahasiswa Akuntansi (JRMA)*, Vol. 10 (10): 1
- Aji, Bimo Bayu. 2012. *Pengaruh Corporate Governance Terhadap Manajemen Laba Pada Perusahaan Manufaktur Di Bursa Efek Indonesia*, Skripsi, Semarang: Fakultas Ekonomika dan Bisnis, Universitas Diponegoro Semarang.
- Askianto, M. 2018. *Pengaruh Beban Kerja, Stres Kerja dan Iklim Organisasi Terhadap Turnover Intention Dengan Kepuasan Kerja Sebagai Variabel Intervening (Studi Pada PT. BRI Life Asuransi Jiwa dan Kesehatan Kota Malang)*, *European Journal of Business and Management*, Vol. 12 (61-70).
- Bernandhi, Riza. 2013. *Pengaruh Kepemilikan Manajerial, Kepemilikan Institusional, Kebijakan Dividen, Leverage dan Ukuran Perusahaan Terhadap Nilai Perusahaan*. Semarang: Universitas Diponegoro.
- Efendi, A.S. 2013. *Analisis Pengaruh Struktur Kepemilikan, Kebijakan Dividen dan Kebijakan hutang Terhadap Nilai Perusahaan Dengan Variabel Kontrol Ukuran Perusahaan, Pertumbuhan Perusahaan dan Kinerja perusahaan (Studi Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar di BEI Periode 2009-2011)*. Semarang: Universitas Diponegoro.
- Fatayatiningrum, Desie. (2011). *Analisis Pengaruh Manajemen Laba dan Mekanisme Corporate Governance Terhadap Corporate Environmental Disclosure*, Skripsi, Semarang: Fakultas Ekonomi, Universitas Diponegoro Semarang.
- Indriantoro, Nur dan Bambang Supomo. 2011. *Metodologi Penelitian Bisnis Untuk Akuntansi dan Manajemen Edisi Pertama*. BPFE: Yogyakarta.
- Kasmir. (2012). *Analisis Laporan Keuangan*. Jakarta : PT. Raja Grafindo Persada.
- Kasmir. 2014. *Analisis Laporan Keuangan. Edisi Pertama. Cetakan Ketujuh*. Jakarta:PT. Rajagrafindo Persada.



- Lestari, E. 2016. *Analisis Pengaruh Likuiditas, Solvabilitas, dan Profitabilitas Terhadap Retrun Saham, Adnormal Retrun Saham dan Nilai Perusahaan*, Eksekutif Journal Of Business And Management, ISSN : 1829-7501, Vol. 5 (173-179).
- Lestari, E. 2019. *Rasio Hutang, Struktur Aktiva, Profitabilitas dan Harga Saham (Studi Kasus Pada Perusahaan Yang Go Public Di Bursa Efek Indonesia)*, Jurnal Eksekutif, Vol, 16 (16-32).
- Lestari, Ekowati Dyah. 2011. *Pengaruh Good Corporate Governance Terhadap Kinerja Keuangan (Studi Kasus Pada Perusahaan Perbankan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2007-2009)*, Skripsi, Semarang: Fakultas Ekonomi, Universitas Diponegoro Semarang.
- Munawir, S. 2010. *Analisis laporan Keuangan Edisi keempat. Cetakan Kelima Belas*. Yogyakarta: Liberty.
- Purwaningtyas, F. Praditha. 2011. *Analisis Pengaruh Mekanisme Good Corporate Governance Terhadap Nilai Perusahaan (Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di BEI Tahun 2007-2009)*, Skripsi, Semarang: Fakultas Ekonomi, Universitas Diponegoro.
- Purhantara, Wahyu. 2010. *Metode Penelitian Kualitatif untuk Bisnis*. Yogyakarta: Graha Ilmu.
- Prasinta, Dian. 2012. *Pengaruh Good Corporate Governance Terhadap Kinerja Keuangan*, *Accounting Analysis Journal*, Vol. 1 (2): 1.
- Riduwan, A.E. dan Sari, F.V. 2013. *Pengaruh corporate governance, kepemilikan institusional, kepemilikan manajerial dan komite audit terhadap nilai perusahaan*. *Jurnal Ilmu Riset dan Akuntansi*, Vol.1. No.1.
- Sugiyono. 2011. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta.
- Sugiyono. (2017). *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung: Alfabeta.
- Susanti, R. A. D. (2017). *Brand Image dan Pengaruhnya Terhadap Keputusan Konsumen Dalam Membeli dan Menggunakan Produk Cream Wajah Garnier*, *Jurnal Eksekutif Management*, Vol. 14 (120-135).

Sutino, E. R. D., & Khoiruddin, M. 2016. Pengaruh *Good Corporate Governance* Terhadap Manajemen Laba Pada Perusahaan Yang Masuk Dalam Jii (Jakarta Islamic Index) Tahun 2012-2013, *Management Analysis Journal*, Vol. 5 (3): 156.

Widiatmaja, Bayu Fatma. 2010. *Pengaruh Mekanisme Corporate Governance Terhadap Manajemen Laba Dan Konsekuensi Manajemen Laba Terhadap Kinerja Keuangan (Studi Pada Perusahaan Manufaktur Tahun 2006 2008)*, *Skripsi*, Semarang: Fakultas Ekonomi, Universitas Diponegoro Semarang.